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　新
年
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と

う
ご
ざ
い
ま
す
。

　今
回
の
12
月
定
例
会
は
市
民

の
皆
様
か
ら
注
目
度
の
高
い
議

会
と
な
り
ま
し
た
。

　市
議
会
は
、
市
民
の
声
を
真

摯
に
受
け
止
め
、
課
題
解
決
に

向
け
て
尽
力
し
て
参
り
ま
す
。

　議
会
活
動
に
お
い
て
は
、
貴

重
な
ご
意
見
や
ご
要
望
を
参
考

に
、
よ
り
良
い
ま
ち
づ
く
り
に

向
け
て
意
見
を
形
成
し
て
参
り

ま
す
。

　市
議
会
だ
よ
り
を
通
じ
て
、

市
政
に
つ
い
て
の
情
報
を
提
供

す
る
だ
け
で
な
く
、
市
民
の
皆

様
と
の
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン

の
場
と
し
て
活
用
し
て
い
た
だ

け
れ
ば
幸
い
で
す
。

　今
後
も
市
民
の
皆
様
の
声
に

耳
を
傾
け
、
市
政
の
透
明
性
を

高
め
る
た
め
に
努
力
し
て
ま
い

り
ま
す
。
ま
た
、
皆
様
の
ご
意

見
や
ご
要
望
は
、
力
強
い
後
押

し
に
な
り
ま
す
の
で
、
お
知
ら

せ
く
だ
さ
い
。
引
き
続
き
の
ご

支
援
と
ご
協
力
を
お
願
い
申
し

上
げ
ま
す
。
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市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活動の
様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募集します。
皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、右記アドレスへ送信をお願いします。
メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、
撮影年月日、コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、
必要な範囲内で使用します。

応募方法 宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地
E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp 
TEL ： 098-917-5405　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動画
を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご視
聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を公開
しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後とな
りますことをご了解ください。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/

表紙写真にご応募いただきありがとうございました。
　　　　　　　　最終選考まで残った写真をご紹介
　　　　　　　　させていただきます。

「きょうだい」
仲村 保喜さん

応募写真紹介
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　11月 3日、7日、南城市役所 4階議場前ホールにおいて、第 10回南城市議会報告会・意見交換会
を開催し、計 38名の方の参加がありました。参加された皆さま、誠にありがとうございました。お寄
せ頂いたご意見等について、紙面の都合上、その一部をご報告いたします。今後とも南城市議会へご理
解、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

☆意見
　大里に住み始めて思ったことは、お母さんたちが集う場所がない。近くに遊具がある場所が欲しい。
そこで母親同士の情報交換もできる。子どもたちは居場所がない。子どもたちが安全で自由に遊べる
場所を作ってほしい。
●回答　地域とともにある学校づくりを目的の柱としている、コミュニティースクールの中でも、子ど

もたちの居場所づくり等の議論ができればと考えている。
※ 12 月議会の代表質問において、南部東道路の高架下を公園として活用する案も検討すると行政側

の答弁を得ている。

☆意見
　学校が終わって 1 時間後にしかバスが来ない。N バスの本数を増やしてほしい。
●回答　この件に関しては、他にも地域等からたくさんの要望をいただいている。ダイヤ改

正など、努力していることもご理解いただきたい。今後も行政側との協議を重ねていく。

☆意見
① 児童福祉施設を経営している。南城市内には保育所が 33 園あるが、待機児童問題がすごく大きく、

保育士が不足していることが課題だと感じている。
② 市議会一般質問の議事録を確認したところ、答弁で台風 6 号時の医療的ケア児の避難場所等につい

ては、大きな課題はなかったとあるが、私たちは実際困っていた。そのような困り事など、どこに
　　どのようにして声を届けたらよいか。
●回答

① 待機児童問題の原因は、保育士不足が大きい。障害児を預かる場合は、看護師資格も必要。募集を
かけてもなかなか応募がない。待遇面を見直すなど、分析、対策が必要だと思っている。

② • 活性化委員会でも、意見交換の場を広げていこうと検討している。今日のような議会報告等、意
見交換の場があることを、周知していきたい。

 • 先ずは市役所に尋ねることも良いと思う。また、相談することもよし、陳情という形でもよし、
どういう形で自分たちの声を届けるのか、身近な議員さんに相談するのも良いと思う。

 • 最近、市役所内で避難訓練があり、まだまだ不足していることも多いと感じた。それぞれ避難し
てこられるみなさまに応じた対応ができるよう頑張っていきたい。

 • 議員においては、SNS をオープンにしているので、いろんな方々から相談を受けている。どんな
　ルートでも良いのでお気軽に相談していただければありがたい。

～アンケートによせられた声から～
・事後報告に過ぎないので、市民と意見交換をしてほしい。資料だけなら事前配布できるのでは。
・意見はどこに伝えたらよいのかわかりません。
・事業予算についてもっと透明化してほしい。
・SNS 等を最大限活用し、若い世代にもたくさんの声を上げる土台を作って情報発信してほしい。
・子どもたちが安心して過ごせる場、地域にしてほしい。
　・未就学児を育てているが、どこにも行き場がない。家で孤独になっている母親、子どもたちは大勢
　いる。どうか子育てしやすい南城市に。たくさんの高齢者を支え、未来の南城市や社会を担うのは
　子どもたち若い世代、きちんと声を拾ってほしい。
●今後の取り組み　アンケートで、多くの貴重なご意見をいただいた。市民の声を重く受け止め、

よりよい南城市づくりに向けて議会として何ができるか、どう取り組むべきか、議会活性化検討委員
会でしっかりと検討していく。

　　　　　　　　　　　　　　　　※当日いただいたご意見やアンケートについては、
　　　　　　　　　　　　　　　　　議会ホームページにて公開しております。

第10回南城市議会報告会・意見交換会での
ご意見及びアンケートに対するご報告
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南城市議会だより　72 号

議案第９号
総務課
議案第９号
総務課

議案第 57号
総務課

議案第 57号
総務課

議案第 59号
総務課

議案第 59号
総務課

議案第 58号
総務課

議案第 58号
総務課

専決処分の報告について
（損害賠償請求に対する和解及び損害賠償額の決定）

南城市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改
正する条例について

南城市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について

南城市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部
を改正する条例について

　玉城中学校の部活動中に校内グラウンドのフェンスを越えた野球ボールが駐車車両に当たり、車両を破損。
南城市は加入している全国町村総合賠償保険金請求により、被害者が入庫した修理工場へ賠償金（241,200 円）
を支払うことで和解しました。

　人事院勧告に伴う職員の給与の増額及び近年の物価高騰等、他市との報酬額を考慮し、議会議員の報酬月額
4 万円の引き上げ及び期末手当の支給割合を 0.1 月分引き上げる条例の一部改正です。

　令和 5 年度人事院勧告及び沖縄県人事委員会勧告に基づき、職員の月例給及び勤務勤勉手当の支給割合を 0.1
月分引き上げる条例の一部改正です。

　人事院勧告に伴う職員の給与の増額改定及び近年の物価高騰等、他市特別職との給与額を考慮し、常勤の特別
職の給与月額 2 万円の引き上げ及び期末手当の支給割合を 0.1 月分引き上げる条例の一部改正です。

議案第 57 号、58 号については、質疑や討論を経て起立採決が行われました。
議案第 57 号　賛成 15・反対 3　可決　　（欠席 1）　詳細は 8 ページ
議案第 58 号　賛成 17・反対 1　可決　　（欠席 1）

議案第 57 号について賛成・反対の主な討論内容
（賛成）
・市議会議員は市民の代表としてその議員活動は時代の変化とともに広範囲に及び、専門知識も必要。議員活

動に専念できる環境を確保するためにも、活動の対価にふさわしい報酬も求められている。
・私たち議員は厚生年金等、失業保険等の社会保険等もなく、将来生活への不安な状態で、議員活動の責務を

全うするためにも、現状の生活が維持できる環境を作る必要がある。
・議会のさらなる活性化や今後議員を志す子育て世代の優秀な人材を確保するためにも、議員報酬の増額が必

要。
・ぜひその報酬差額分を個人個人の判断で返納できるような、そういうシステムづくりをまずやるべき。反対

されている議員の皆さんが中心となって、ぜひこれを議員提案として発議していただいて、そういう仕組み
づくりをすべき。

（反対）
・議員当事者の意見抜きに第三者によって報酬等の引き上げの答申と議案提案に無理がある。議員報酬の増額

は、納税者である市民の理解を得るために、きちんと時間をかけ、議員みずから丁寧に市民に説明すべき。
・議会で政務活動費、定数を含めて議論するべき。過程が大事。市民との合意形成も必要。執行部からの提案

で議会で議論をせず、賛成することはまさしく追認機関。
・即決議案として上がり、そのまま通してしまえば、議事機関としての議会の役目を果たせていると言えない。

反対する理由は上げるな、ではありません。自分たちが主体となって責任ある決め方になっていないことが
問題。

第６回臨時会（11月 24日）

議案第57号、58号　報酬及び給与の月額改正内容（令和6年4月1日施行）
改正前 改正後 役　　　職 改正前 改正後

議　　　　　長 415,000 455,000 市　　　長 860,000 880,000
副　   議  　長 363,000 403,000 副　市　長 712,000 732,000
常 任 委 員 長 351,000 391,000 教　育　長 653,000 673,000
議会運営委員長 351,000 391,000
議　　　　　員 342,000 382,000

議案第57号、58号　期末手当の改正内容（令和5年12月から施行）
改正前 改正後

12月 100分の167.5 100分の177.5
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議案第 65号
総務課

議案第 65号
総務課

議案第 68号
市民課

議案第 68号
市民課

議案第 70号
こども相談課
議案第 70号
こども相談課

議案第 72号
産業振興課
議案第 72号
産業振興課

議案第 73号
生涯学習課
議案第 73号
生涯学習課

南城市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に
関する条例の一部を改正する条例について

南城市手数料徴収条例の一部を
改正する条例について

南城市子ども医療費助成条例の
一部を改正する条例について

南城市公園条例の一部を改正す
る条例

南城市体育施設条例の一部を
改正する条例

　行政手続における特定の個人を識別するための番号
の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特
定個人情報の提供に関し、南城市個人番号の利用及び
特定個人情報の提供に関する条例の一部改正です。

　電子署名等に係る地方公共団体情報システム機構の
認証業務に関する法律の一部改正に伴い、個人番号カー
ド以外に移動端末設備に記録された利用者証明用電子
証明書を利用して証明等の交付が可能となることから
南城市手数料条例の一部改正です。
採決：賛成 18 名、反対 1 名

　子ども医療費助成の対象年齢を入院に限り 18 歳に
達した日以降の最初の 3 月 31 日までとするため、南
城市子ども医療費助成条例を改正する必要があるため、
議会の議決がもとめられ全会一致で可決されました。

　海野漁港多目的広場（知名くらじ広場）を南城市体
育施設条例に加え、南城市公園条例から削るための条
例の一部改正です。この条例は令和 6 年 4 月 1 日から
施行します。
現行指定管理者：知名区

　海野漁港多目的広場を本条例に加えること並び
に体育施設の利用見直しに伴い、本条例を改正し
たものです。この条例は令和 6 年 4 月 1 日から施
行します。
　議案第 72 号で削除された海野漁港多目的広場が
南城市体育施設条例に加わり、玉城総合体育館の
ランニングコース（2 階ギャラリー）を有料で利用
できるようになります。

議案第 67号
市民課

議案第 67号
市民課

南城市印鑑条例の一部を改正す
る条例について

　個人番号カード又は移動端末設備を用いて本市が設
置する利用者操作用端末機及び民間が設置する多機能
端末機に、利用者自らが必要事項を入力することによ
り印鑑登録証明書の交付申請等ができるようにするた
め、南城市印鑑条例の一部改正です。
採決：賛成 18 名、反対 1 名

議案第 74号
国民年金課
議案第 74号
国民年金課

議案第 75号
まちづくり推進課
議案第 75号
まちづくり推進課

議案第 76号
産業振興課
議案第 76号
産業振興課

議案第 77号
生涯学習課
議案第 77号
生涯学習課

南城市国民健康保険税条例の
一部を改正する条例について

指定管理者の指定について

指定管理者の指定について

指定管理者の指定について

　地方税法施行令の一部改正に伴い、南城市国民健
康保険税条例の一部を改正する必要があるため、議
会の議決がもとめられ全会一致で可決されました。

　公の施設である久高島農産加工施設について、
久高島農産物加工組合を指定管理者として指定す
るための議案です。これまでと同様に上記組合が
指定管理者として管理運営します。
指定期間
令和 6 年 4 月 1 日から令和 11 年 3 月 31 日

　公の施設である南城市陸上競技場、玉城総合体
育館、さしきスポ・レクセンター、新開球場、知
念屋外庭球場、玉城庭球場、知念屋外運動場、志
喜屋漁港多目的広場、玉城野球場、大里内原公園、
大里城跡公園、冨祖崎公園、新開公園、グスクロー
ド公園、コア施設、新開児童公園、海野漁港多目
的広場について「南城文化・スポーツパートナーズ」
を指定管理者として指定するための議案です。
　これまでと同様に「南城文化・スポーツパート
ナーズ」が指定管理者として管理運営します。
指定期間
令和 6 年 4 月 1 日から令和 11 年 3 月 31 日

第７回定例会（12月 1日～ 12月 20日）

　南城市文化センター（シュガーホール）の管理
を指定管理者に行わせるために、議会の議決を求
められ全会一致で可決されました。
指定管理者
南城 CONY 共同事業体（代表者 株式会社コングレ）
指定期間
令和 6 年 4 月 1 日から令和 11 年 3 月 31 日
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【令和 5 年第 6 回 11 月臨時会】
会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号

一般会計 5,687 万 6 千円 297 億 8,341 万 6 千円 60

国民健康保険事業特別会計 83 万　　円 60 億 1,453 万 1 千円 61

後期高齢者医療特別会計 17 万 4 千円 5 億　 379 万 4 千円 62

下水道
事業会計

収益的収入 449 万 9 千円 12 億 5,271 万 1 千円

63
収益的支出 449 万 9千円 10億 8,314 万 5千円

資本的収入 130 万　　円 6億 3,851 万 1千円

資本的支出 130 万　　円 9億 2,992 万 4千円
※水道事業会計については補正なし。

【令和 5 年第 7 回 12 月定例会】
会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号

一般会計 7 億 5,124 万　　 円 305 億 3,465 万 6 千円 79

国民健康保険事業特別会計 △ 1,279 万 3 千円 60 億　 173 万 8 千円 80

後期高齢者医療特別会計 749 万 3 千円 5 億 1,128 万 7 千円 81

水道
事業会計

収益的収入 補正なし 11 億 9,977 万 7 千円

82
収益的支出 480 万　　円 11億 5,613 万 9千円

資本的収入 補正なし 4億 8,618 万 5千円

資本的支出 補正なし 6億 7,036 万 8千円
※下水道事業会計については補正なし。

議案第 79号議案第 79号 令和 5 年度南城市一般会計補正予算（第 6 号）について

総
務
福
祉
委
員
会
関
連

産
業
教
育
委
員
会
関
連

●南城市多世代交流施設基本設計委託業務【まちづくり推進課】　△ 1,137 万 4 千円
　船越小学校区に建設予定の多世代交流施設整備事業で、今年度は沖縄振興特別推進交付金（一
括交付金）を活用し基本設計委託業務を行う予定で申請を行いましたが、不採択になったこと
から予算を減額するものです。今後も事業の継続実施に向け、一括交付金や他の助成金の活用
も含め、関連部署とも調整しながら検討を続けていきます。

●つきしろ IC 南公有地活用事業【企画課】　9,756 万円
　南城市つきしろ IC 南土地区画整理組合より、保留地を購入するための補正です。この事業
では、大型ショッピングセンター（コストコ）が隣接する地理的優位性を活かしつつ、市の主
力産業である農畜産魚業、観光業へつながる公共性の高い施設を展開予定です。

●電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金支給事業【社会福祉課】　4 億 896 万 1 千円
　物価高騰による負担増を踏まえ、特に影響の大きい低所得世帯に対し、すでに支給している
3 万円に追加して 1 世帯あたり 7 万円の給付金を追加支給するものです。住民税非課税世帯（家
計急変世帯含む）5,600 世帯が対象です。

●子ども医療費助成事業【こども相談課】　5,477 万円
　令和 6 年度からの子ども医療費助成対象年齢拡大（入院助成を 18 歳年度未年齢までに拡大）
に伴い、事前にシステムを改修するための「子ども医療費助成システム改修事業」312 万 4 千
円と、対象者の増加等に伴い増額する「子ども医療費助成給付費」5,164 万 6 千円による補正
です。

●南城市さとうきび安定生産確立対策事業【産業振興課】　1,412 万 8 千円
　さとうきびの効率的かつ持続的な生産体制の確立に資するため、さとうきび農業機械の導入
を支援し、収穫作業の省力化を図り、生産性向上と経営安定を図るためです。

●中学生中国国際交流派遣事業【生涯学習課】　△ 358 万 1 千円
　国際感覚豊かな人材育成を図るため、新たな国際交流事業を平成 27 年度に創設した。これ
まで、平成 28 年度、平成 30 年度、令和元年度にわたり、中国江陰市へ市内在住中学生の派
遣を継続的に行ってきたが、コロナ感染症拡大の影響により中断することとなった。令和 5 年
度より事業再開の方向で進めてきたが、これまでは免除となっていた渡航ビザの申請が必要と
なっており、コロナ禍以前のような免除措置に戻る目途が立たず、申請に係る参加者の事務及
び費用負担が大きいことから、今年度の実施は困難との判断に至ったためです。

●災害復旧事業【教育施設課】　594 万円
　大里北小学校は台風 6 号の暴風の影響により、門扉三カ所が脱輪及び転倒し暴風に煽られ本
体に歪みや破損を受けており、防犯上や管理上の門扉の機能を有していない状況である。その
ため、門扉の取替え工事を行うことにより、教育環境の安全確保及び施設管理の改善を図るた
めです。

●市内小中学校トイレ改修【教育施設課】　1,306 万 6 千円
　一般家庭で洋式トイレが多くなったことにより、和式トイレを使用しづらくなっている生徒
が増えている現状がある。現在の一般家庭でのトイレ環境に近づけるため、学校内にある和式
トイレを洋式化することにより、教育環境の改善を図るためです。

 ■  補 正 予 算 の 概 要  ■
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緊急
質問

　新聞報道による古謝市長のセクハラ疑惑、市長車運転業務委託
契約等について12月20日定例会最終日に3名の議員から緊急質
問が提出されました。詳細については議会中継をご覧ください。

質  南城市長のセクハラ報道について
　元女性運転手との契約内容、勤務時間や処遇等の詳細。スケジュールの管理はどういう形で運転手に示され
ていたか。緊急連絡、時間外の連絡とか契約の中に明記されているか。

答  ●総務部長　泉　直人　運転手の業務委託は原則、週38時間45分以内、市長が出席する会議等への送迎
が主な内容、車両点検なども含まれており、委託料は月額22万5千円。市長の秘書により市長の日程管理を行っ
ております。市長秘書のほうから、運転手のほうへ、日程の伝達、それに伴って、その都度、運転をして市長を
現場まで届けるというような形。時間外の連絡は明記されておりません。

質  報道されている市長の発言について
　市長が報道陣の取材に、女性運転手に対して「女性としての魅力も見ていないのに、触るわけがない」とい
う弁明、「裁判になったらこの人がやったことを全部暴露する」とありますが発言は事実か。これまでに市長
によるセクハラやパワハラ被害を受けたという職員の申告があったか。

答  ●市長　古謝　景春　私はそういう意図で言ったことではない。男女の関係ではなくて、本当に信頼している
人間として、これまでもつき合ってまいりましたし、私はそういった気持ちで言ったことはございません。御本人
のほうがまたいろんな形で御批判を受けるような形になろうかと思いますが、これは裁判で詳しく説明をしたいと
思います。
●総務部長　泉　直人　申告はございません。

質  新聞報道について
　部下が上司へ聞き取りをするというやり方に問題はないのか。市長は人事権を握る人。部長は人事権を握ら
れている人。そんな関係の中で、ちゃんと調査出来ていると思う人はおそらく誰もいない。正規じゃないと、
基本的人権さえ守ってもらえないんだと、南城市で働くことに希望を持てなくなったと嘆く声もあるが見解。
市長車の運転は、秘密保持や不規則で緊急要件があったりと委託に適さないとの意見もある。縁故採用という
やり方に問題はないのか。市長は今後取材を受ける際には女性を怯えさせるような発言はやめていただきたい。

答  ●総務部長　泉　直人　基本的には問題ないと認識している。現在はハラスメント防止に関して狭義的扱い
となっているが、その枠を取っ払うという流れが確かにある。今後は規定改定するなど風通しのいい職場環境を
つくれるよう検討していきたい。基本的には適していない。探してもなかなか希望する人がいない中、当然だが
面接面談をし適格だと判断できれば採用している。
●市長　古謝　景春　はい、そのようにやっていきたい。

松田 兼弘 議員

宮城 尚子 議員

仲間 光枝 議員

発議第２号発議第２号 古謝市長によるセクハラ疑惑に係る事件の解明並びに市長
車運転業務委託契約に係る調査に関する決議案

提案理由
　昨今、全国で首長等によるセクハラ・パワハラ問題の発生など、公務執行の公平性や職場環境の健
全性に対する信頼が揺らぐ事件が相次ぐ中、連日、報じられている古謝市長による元運転手へのセク
ハラ疑惑は、南城市のみならず県内自治体を中心に大きな衝撃を与えている。
　今回のセクハラ疑惑をめぐる一連の問題は、古謝市長によるセクハラ疑惑はもとより、セクハラ被
害を訴えた女性運転手が求めた第三者を入れた調査の拒否や契約解除書類への署名の強要など市の対
応の問題及び、市長車運転業務委託契約に関する透明性の問題、さらには、マスコミ取材における古
謝市長の女性に対する差別的発言や提訴に対する脅しともとれる発言など多岐にわたる問題が含まれ
ており、これらを中途半端に放置することは、多くの市民の疑念、疑惑を招き、行政の信頼を大きく
損ねることに繋がりかねない。
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　一方で、「裁判が行われるのに、議会が調査するのはどうなのか」という声も聞こえてくるが、議会
が地方自治法第 100 条の規定に基づき当該地方公共団体の事務に関する調査権の発動として行う調査
と損害賠償を求める民事裁判とは自ずから目的が異なるものであり、裁判が行われることが議会の調
査権を制約することにはならないものである。
　実際に、市民からも多くの不安や憤りの声が寄せられている中で、まさにこの問題に議会としてど
のように向き合うかが問われている。
　議会は議決機関であるとともに、執行機関に対する監視機関でもある。今回の古謝市長によるセク
ハラ疑惑をめぐる一連の問題に対して、地方自治法によって議会に付与された調査権を発動し、事実
の解明と再発防止に向けた取り組みを行うことこそ本議会の責務であると考え、議会として最も強い
調査権を発動できる本委員会の設置を求め、決議案を提出する。

１調査事項
　本市議会は、地方自治法第 100 条の規定により、次の事項について調査するものとする。
　（1）古謝市長による女性運転手へのセクハラ疑惑について
　（2）女性運転手からのセクハラ被害申告に対する市の対応について
　（3）職員からのハラスメント被害申告に対する市の対応について
　（4）市長車運転手との業務委託契約の妥当性について

２特別委員会の設置
　本調査は、地方自治法第 109 条及び委員会条例第 5 条の規定により、委員 11 人からなる「古謝市
長によるセクハラ疑惑に係る事件の解明並びに市長車運転業務委託契約に係る調査特別委員会」を設
置して、これに付託するものとする。
※項目３～５は紙面の都合により省略します。

主な質疑内容
質疑
　提案してる委員 11 名の選定方法の考え方、調査事項を確認する上では、双方の出席が必要と考えて
いるがその点について見解。
答弁
　各会派 4 会派から 2 名ずつ代表を出していただいて 8 名、及び、無会派の 3 名の議員合わせて計 11
名の根拠。選定に関しては各会派で出していただく形を考えておりますが、それが難しいのであれば
また委員会の中で、相談していけたらいいと思っております。
　双方を出席するかということですけれども可能であれば双方を呼んで検証し、調査をしていきたい
と考えております。

賛成・反対の主な討論内容
（賛成）
・表に出てくるまで時間がかかるということが、組織の自浄作用やチェック機能が働いていないという

ことであり、南城市議会としては、このまま裁判任せ、行政任せにすることなく、与えられた権能を
効果的に使って解決を目指すべき。

・裁判が行われるかどうかもまだ不明の状態。そうなった場合にこの案件がうやむやになったまま社会
から葬られてしまうことに対して、私たちが調査権を持っているにもかかわらず、発動しないという
ことは、議員としての義務の放棄にもなる。

・セクハラ疑惑に対して、これはもう人権問題。与党とか野党ではない。

（反対）
・100 条調査権とは、議会が持っている条例の制定改廃、予算の審議等の議会の議決権を補助するため

に設けられたものであり、今回の内容は調査対象としてそぐわないと考え、百条委員会設置は反対。
しかしながら、元々、当事者の女性が求めていた専門家による第三者委員会を立ち上げ、真相解明を
行うことを求める。

・私たち議員は、本案に関して、専門性を持っていないため、解釈や判断に公平性が保たれるのか疑問。
客観性を持たし、客観的に公平に判断をするためにも、今後は必要に応じて専門家による第三者委員
会の設置が望ましい。

採決結果
　質疑、討論を経て起立採決の結果、反対 11・賛成８で賛成少数により否決となりました。
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南城市議会  　　　　 で決まったこと

議案番号 件　　　　　　名 議決
結果

内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉

第 6回臨時会　会期日程：令和 5年 11月 24日（金）　1日間
報告第 9号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 57号 南城市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 58号 南城市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 59号 南城市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 60号 令和５年度南城市一般会計補正予算（第５号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 61号 令和５年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 62号 令和５年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 63号 令和５年度南城市下水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
第 7回定例会（12月）　会期日程：令和 5年 12月 1日（金）～ 20日（水）　20日間
議案第64号 南城市議会政務活動費交付条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第65号 南城市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第66号 南城市行政組織条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第67号 南城市印鑑条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第68号 南城市手数料徴収条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第69号 南城市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第70号 南城市子ども医療費助成条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第71号 南城市母子及び父子家庭等医療費助成に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第72号 南城市公園条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第73号 南城市体育施設条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第74号 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第75号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第76号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第77号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第78号 南城市庁用車購入契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第79号 令和５年度南城市一般会計補正予算（第６号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第80号 令和５年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第81号 令和５年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第82号 令和５年度南城市水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第25号 令和６年度福祉施策及び予算の充実について（陳情） 一部採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第27号 公共工事発注に際しての事業用自動車（緑ナンバー）使用に関する陳情について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第28号 旧玉城中央公民館跡地利用の陳情について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第2号 古謝市長によるセクハラ疑惑に係る事件の解明並びに市長車運転業務委託契約に係る調査に関する決議案について 否決 ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ○ × × × × × ×
発委第7号 遅滞する道路整備事業に必要な予算確保を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第8号 遅滞する道路整備事業に必要な予算確保を求める要請決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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南城市議会  　　　　 で決まったこと 議員別表決状況
（○：賛成、×：反対、棄：棄権、欠：欠席、除：除斥、無：無効）

※
議
長
の
場
合
、
過
半
数
議
決
に
つ
い
て
は
、
議
決
に
加
わ
る
権
利
（
表
決
権
）
は
な
く
、
可
否
同
数
の
場
合
に
決
定
す
る
権
利
（
裁
決
権
）
が
あ
り
ま
す
。

議案番号 件　　　　　　名 議決
結果

内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉

第 6回臨時会　会期日程：令和 5年 11月 24日（金）　1日間
報告第 9号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 57号 南城市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 58号 南城市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 59号 南城市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 60号 令和５年度南城市一般会計補正予算（第５号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 61号 令和５年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 62号 令和５年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
議案第 63号 令和５年度南城市下水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
第 7回定例会（12月）　会期日程：令和 5年 12月 1日（金）～ 20日（水）　20日間
議案第64号 南城市議会政務活動費交付条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第65号 南城市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第66号 南城市行政組織条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第67号 南城市印鑑条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第68号 南城市手数料徴収条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第69号 南城市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第70号 南城市子ども医療費助成条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第71号 南城市母子及び父子家庭等医療費助成に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第72号 南城市公園条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第73号 南城市体育施設条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第74号 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第75号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第76号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第77号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第78号 南城市庁用車購入契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第79号 令和５年度南城市一般会計補正予算（第６号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第80号 令和５年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第81号 令和５年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第82号 令和５年度南城市水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第25号 令和６年度福祉施策及び予算の充実について（陳情） 一部採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第27号 公共工事発注に際しての事業用自動車（緑ナンバー）使用に関する陳情について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第28号 旧玉城中央公民館跡地利用の陳情について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第2号 古謝市長によるセクハラ疑惑に係る事件の解明並びに市長車運転業務委託契約に係る調査に関する決議案について 否決 ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ○ × × × × × ×
発委第7号 遅滞する道路整備事業に必要な予算確保を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第8号 遅滞する道路整備事業に必要な予算確保を求める要請決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

詳細は P3

詳細は P4詳細は P4

詳細は P4詳細は P4

詳細は P4詳細は P4

詳細は P4詳細は P4

詳細は P5詳細は P5

詳細は P6詳細は P6
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仲
なか

 間
ま

　光
みつ

 枝
え

凛凛
りんりん
のの会会

かいかい

質問者

質 　選ばれるまちづくりについて
�　より良いまちづくりにとって、自分事として
捉え協働してくれる人の存在はなくてはならな
い要素。人が人を呼ぶまちづくりについて、以
下伺います。
①�都市計画マスタープランについて
②�一体的なまちづくりについて
③�有効な土地利用促進のための計画見直しや新
たな計画策定について

④�ポイ捨て禁止条例等の整備について（他4項目）

答 　魅力的なまちづくりを推進
●土木建築部長　玉那覇　勲

　都市的土地利用のあり方について概ね20年後を
目標年次とし、方向性を検討策定中。合併後の様々
な取組みにより、市全体として主体的・一体的な
土地利用が可能となった。
●市民部長　城間　みゆき

　ポイ捨て禁止条例等については必要性を議論し
ていく。

再 質  未整備のまま取り残されている道路の現
状と見解

再 答  ●土木建築部長　玉那覇　勲
　現在10路線程度を整備中だが、補助金頼みで
なかなか進まない状況。その他道路、必要な整
備に早く追いついていけるようにしたい。

質 　居住支援と福祉施策について
　生活の基盤となる住まいの確保は、セーフ
ティネット上最優先されるべきもの。それが
整って初めて自立や必要な支援に繋がります。
以下伺います。
①�公営住宅連帯保証人廃止に関して
②�住宅確保要配慮者について
③�所管を横断する支援体制のあり方について
（他3項目）

答 　可能な限り配慮して対応している
●土木建築部長　玉那覇　勲

　滞納抑止等に貢献しており、今後も保証人要件
は継続していく。これまで、保証人を理由に入居
失格とした事はない。
●福祉部長　外間　勝利

　高齢者、障がい者、生活困窮者、子育て世代
等の住宅確保要配慮者が円滑入居できる体制整
備の必要性を感じている。令和6年度から実施予
定の重層的支援体制整備事業の中で議論したい。

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

ゆまぢりゆまぢり会会
かいかい

質問者

安
あ

谷
だに

屋
や

　 正
ただし

質 　複合施設建設計画を含むまちづくりについて
�①�つきしろ南IC区画整理地内の保留地購入予算
9,756万円が計上されているが、購入に至っ
た経緯と目的を伺う。

②�複合施設建設の方向性が見えてこない中、玉
城地域の公共施設の廃止がある。現状と課題
について伺う。

答 　以下の通り
●企画部長　玉城　勉

① コストコ開業を控え、民間からの問い合わせが
増えてきている状況があり、公民連携での事
業展開を模索する上で規模が足りないための購
入であり、どのような施設を整備するかについ
てはパートナー業者と協議の上決定していく。

② 庁舎西側に、公共サービスと市民が集えるよう
な機能を中心とした施設となるよう民間事業者
と共に作り上げていく。

再 質  事業スケジュールについて伺う。

再 答  ●企画部長　玉城　勉
　民間の力も活用しながら、令和7年度ぐらい
には実施設計と着手にこぎつけられるようス
ピード感を持って取り組んで行く。

質 　畜産業支援について
①�バイオマスプラント導入に向けた現状と課題
について伺う。

②�飼料用サトウキビ導入に向けた現状と課題に
ついて伺う。

答 　以下の通り
●農林水産部長　外間　孝明

① 畜産糞尿処理基本計画策定業務を行いながら、
建設候補地の地権者と交渉を進めている。

　 課題は、みどりの食料システム戦略交付金にて
用地購入費等が補助対象ではないことになる。

② 現状のハーベスターで刈り取った場合は裁断が
粗く、牛の食いつきが悪いことから「くみき」
と新たな裁断機導入に向けて検討している。

再 質  畜産支援について、生乳の買取価格アッ
プについても取り組んでいただきたい。

再 答  ●農林水産部長　外間　孝明
　県酪とも調整を行いながら県全体で取り組む
べきだと考えている。

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

会派代表質問会派代表質問
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令和５（2023）年12月定例会号

南城市議会だより　72 号

ずけらん長
ちょう

風
ふう

真真
ま ふ ぇ ぬま ふ ぇ ぬ
南風南風会会

かいかい

質問者

質 　「こどものまち」としてのこども施策について
�①�庁舎入り口への「こどものまち宣言」看板設
置の検討状況

②�こどものまち推進施策の実施期間延長について
③�プレーパーク等の自由に遊べる居場所づくり
やこども議会実施について

答 　以下の通り
●福祉部参事　與那嶺　幹

① 庁舎内への案内表示以外の看板設置は行わな
いが、宣言の理念、目的に添って広く周知に努
めていく

② 国のこども大綱の動向も見ながら第3期子ども・
子育て支援事業計画検討時に一緒に検証する

③ こどもを取り巻く様々な環境で活動を広げてい
きたい。関係部局と調整し検討する

質 　教育環境の充実について
①�学習支援員の業務内容等の形態が狭まったこ
とで現場からは様々な課題を伺っているがそ
の対応

②�高等学校誘致について

答 　以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

① 次年度にむけてコマ数の空きの改善や、学校
全体で子どもたちが授業に入れるような声かけ
体制を整えていく

② 県に要請を行ったが県立高等学校編成整備計
画への記載には至らなかった。私立高等学校
については設置を希望する話もあるが土地の
確保など本市の財政負担が大きく誘致には至っ
ていない

質 　住みよいまちづくりについて
①�大里地区市街地域への新規公園整備について
②�Nバス高校生以下乗車無料化実施について

答 　以下の通り
●企画部長　玉城　勉

① 南部東道路の高架下等の活用を想定。事業主
体である沖縄県と協議を行う

② 県実施のバス通学費等支援事業に関して協定
を締結し、要件を満たす中高生を対象にNバス
利用についても来年2月頃から開始予定

※その他の項目については議会中継をご覧くだ
さい

運
うん

 天
てん

　貴
たか

 也
や

会会
かいかい
派派
はは
ニライ・カナイニライ・カナイ

質問者

質 　子供たちの人材育成について
�　海外短期留学事業の実施状況と課題について

答 　課題は、海外短期留学事業における旅費の高騰
●教育部長　宮城　光也

　市内の中高生20名が参加し令和5年7月13日か
ら21日間の日程で実施

再 質  小学3年生から高校3年生を対象に県内在
住の外国人宅にホームステイする「まちなか留学」
について伺う

再 答  ●教育長　具志堅　兼栄
　外国人ファミリーの世帯に入って体験をする
ということは、大変素晴らしい事なので、今後、
補助をするかどうか様々な角度から検討したい

質 　教育行政について
　小中学校特別支援員配置事業の実施状況と課
題について伺う

答 　人材の確保が出来ず、未配置の学校がある
●教育部参事　與儀　毅

　小学校は、26名の配置計画に対し22名。中学校
では4名の配置計画に対し2名の配置となっている

再 質  支援員の未配置について、改善した点、努
力した点を伺う
再 答  ●教育部参事　與儀　毅

　未配置は大きな課題ということで、配置を含
め、支援を要する子たちの声、状況、私たちが
出来る手だてを令和9年まで推進計画として策
定している

質 　公共施設について
　中央公民館跡地、大里農村環境改善センター、
老人福祉センター、知念福祉センターの今後の
活用の方法について

答 　特に老朽化が進行している施設と関連する
10の施設について機能の観点から統廃合を検討
●企画部長　玉城　勉

　現状や今後を見据えた新たな機能導入や規模な
ど、それぞれの所管部署で方向性を見いだした上で
段階的に進めていく必要がある

再 質  各地域の特色を生かした施設整備が出来
ないか伺う
再 答  ●副市長　當眞　隆夫

　既存地での建て替えは行わず、機能集約化を
行い、庁舎中核地へ機能を誘導すると定めてい
る。あくまでも原則ですので、どうしても施設
が必要な場合はそういったこともあり得るかと
思う

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

会派代表質問会派代表質問
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令和５（2023）年12月定例会号

南城市議会だより　72 号

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶

松
まつ

 田
だ

　兼
けん

 弘
ひろ

質  補聴器購入費助成について
　高齢難聴者への補聴器購入にかかる費用の一
部の補助を求めます。

答  新年度に上がってない補正等考える
●福祉部長　外間　勝利

　新年度予算の調整中で、難聴の補助制度は
上がっておりません。アンケートを基に必要
であれば補正等も考えていいのではないかと
思います。

要 望  部長、補正では、困るんです。私は、高齢
者をもっと大切にしないといかんじゃないかと思
います。これまで社会に貢献し税金も納め終わっ
た方々です。検討から実施に踏み出すべきです。

質  自衛官募集業務について
　募集事務に係る住民基本台帳の個人情報の厳格な
取扱いが履行されているかを伺います。

答  住民基本台帳法に基づき閲覧
●総務部長　泉　直人

　住民基本台帳法に基づく閲覧で対応しています。

再 質  他の自治体では、除外申請書を受付に置
いてあります。その仕組みをつくってほしいと思
います。

再 答  ●総務部長　泉　直人
　他の自治体の事例も参考に自衛官募集の事務
について何が最適かを検討していきたいと思っ
ています。

要 望  個人情報は、人権を守るということです。
18歳、19歳は、民法上は成人と認められても心
身ともに未熟で大人なのか子どもなのか不安定な
時期です。自衛隊のリクルートは、若者自らが判
断すべきものであります。自治体が自衛官募集に
便宜を図るべきことではありません。

平
ひら

 田
た

　安
やす

 則
のり

質  上下水道事業について
�　仲伊保下水道未整備区域、佐敷地区国・市道
沿いの下水道整備、上下水道の電源喪失対策及
び沖縄県水道供給単価値上げ方針への対応方針
を伺う

答  佐敷～手登根区間　今年度実施設計
業務を発注します

●上下水道部長　中村　勉
　仲伊保区は実施設計を終え早期に整備ができ
るよう調整しています。国・市道沿の佐敷～手
登根区間は今年度実施設計業務を発注し令和６
年度以降整備を検討していきたい
　電源喪失対策として自家発電機の新設、機能
更新など維持管理を行っています
　水道費値上げは、市民生活に与える影響が大
きいので値上げ延期や値上げ幅の圧縮を県に要
請しています

質  津波、地震、台風等自然災害への整
えについて

�　異常時の避難所運営や行政機能継続の為の電
源、燃料等の確保対策、Ｊクレジット制度を活
用し各家に太陽光発電設備、蓄電池購入支援を
行う考えはないか、又台風６号による新開多目
的広場照明塔の復旧について伺う

答  速やかに対応していきたい
●総務部長　泉　直人

　市役所に非常用発電設備が設置され８千ℓの燃
料を保有しています
　台風６号では停電が長期化したことなどから、
今後の対策として庁舎屋上に太陽光発電を設置し
電源確保等災害の長期化に備えていきたい
　Jクレジット適用できる太陽光パネル、ＥＶ車
等がありどのように構築していくか検討したい
●教育部長　宮城　光也

　照明塔は非常に緊急度が高いので速やかに対応
していきたい

質  人、地域のつながりづくり推進について
�　一声掛け運動を提案しますが見解を伺う

答  市長を先頭に日頃から取り組んでいます
●企画部参事　糸数　義人

　市長を先頭に職員同士、来庁された市民に対
しても日頃から進んで挨拶することに取り組ん
でおり、市民の方から職場が明るくなった、市
役所に行きやすくなった等の御意見をいただい
ています
●市長　古謝　景春

　しっかり声掛を頑張りたい



一般質問一般質問

13

令和５（2023）年12月定例会号

南城市議会だより　72 号

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

新
しん

 里
ざと

　　嘉
ただし

質  教育行政について
�①�学習支援員の役割を委員会はどのように捉え
ているのか、見解を伺う。

②�今年度より、学年、教科を指定し配置（小学
校3年算数、中学校1年数学）となっている
学習支援員、学校現場は今あきらかなマンパ
ワー不足、以前の勤務形態に戻し、少しでも
解消に繋げるべきと考えるが、見解を伺う。

③�本年度より開始した南城市給付型奨学金事
業、当初の募集では対象者がなく、再公募も
かけたと聞く、その状況と、次年度の募集の
考え方について伺う。

答  以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

① 学習に遅れのある児童生徒への学習指導を通
して、一人一人に学習内容の定着を図り、学習
意欲を高め、学力向上を目指す役割を担って
いる。

② 本市の課題である算数、数学に焦点化し、新
たな方針の下で持続可能な配置ができるよう事
業実施を行っている為、以前の形態に戻す考
えはない。

③ 再募集の結果2名の給付が決定した。次年度
以降は、今年度の実施結果を検証し、より良
い事業となるよう、募集期間や資格条件等の
整備を検討していきます。

質 健康ポイント事業について
　事業の企画等を新規職員で行い、事業化する
ことで、人材育成、モチベーションアップにつ
ながり、それが市民の健康増進にも寄与すると
思うが、見解を伺う。

答 検討してみたい
●総務部長　泉　直人

　新規職員は研修最終日にプレゼンテーションを
行う、一人一人が今考えている南城市をよくするた
めにどうしていきたいかという部分で、そういった
市民の健康増進に結びつくような、提案ができる
仕掛けを検討したいです。

※�他、カーブミラー関連の質問も行う。

仲
なか

 間
ま

　光
みつ

 枝
え

質  医療的ケア児支援とインクルーシブ
教育について

�　直接聞き取りを通して見えてきた課題の根幹
に、マンパワー不足とアウトリーチの課題があ
ると考えます。福祉部の業務の多さや複雑さは
理解しますが、必要なサービスを遅滞なく受け
られるようにする対応対策が求められています。
①�看護師不足を補うために、訪問看護ステー
ションとの連携可否、課題

②�避難時の課題共有について
③�インクルーシブ教育についてこれまでの取組
と現状、課題、展望（他4項目）

答  陳情内容は重要な事だと受け止めている
●福祉部長　與那嶺　幹

　令和6年度から正規の看護師1名を採用予定。
訪問看護ステーション等との連携は可能。また、
持続的な支援に向け、医療的ケア実施ガイドライ
ン（仮称）の策定について議論中。発電機等に関
して補助事業があるかの確認と、避難所として協
力可能な事業者がいるなら前向きに検討したい。
●教育部参事　與儀　毅

　各学校における特別支援教育の推進は、校長
のリーダーシップの発揮にかかる部分が大きい。
庁内関係部局や幼児教育施設・小中学校及び県
立特別支援学校との連携強化を図る。

質 重すぎるランドセル問題について
　ランドセル症候群という言葉も生まれるほど、
成長期の子供たちにとってその弊害は無視できな
いものになっていますが見解を伺います。
（関連３項目）

答 各学校において工夫改善可能
●教育部参事　與儀　毅

　携行品の重さや量は、各学校において配慮すべ
きであるが、指摘のある意見要望等を聴取したこ
とはない。何を持ち帰らせるか、何を置くかにつ
いては工夫改善可能と考える。
●教育長　具志堅　兼栄

　 軽いリュック型かばんを取り入れている学校も
ある。保護者の意見や学校現場の意見も聞きなが
ら対応を検討したい。
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南城市議会だより　72 号

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

安
あ

谷
だに

屋
や

　  正
ただし

質  市内開発事業について
　近年、市内各所で民間による開発行為が盛ん
に行われているが、直近5年間の着工件数（戸建
て、集合住宅別）を伺う。

答  以下の通り
●土木建築部長　玉那覇　勲

　一戸建て住宅が187棟、共同住宅等は33棟。

再 質  ある自治会では、ほぼ同程度の建売住宅建
設が2件。近隣で行われた際、一方は集落排水下
水道へ接続（事業者負担）し、一方は合併浄化槽
で処理するというチグハグな建設が行われた事例
がある。自治会への申し出など、開発条例で規定
できないか伺う。

再 答  ●土木建築部長　玉那覇　勲
　条例で規定するのは厳しいが、許可申請で窓口
に来た際に自治会長等へも情報共有していただけ
るよう促していきたい。

質  災害時対応について
�　台風6号襲来の状況を考慮すると、停電時の
電力確保に対して新たな検討をすべきだと思う
が市の見解を伺う。

答  太陽光発電の活用を検討
●総務部長　泉　直人

　今後、庁舎屋上に設置する太陽光発電からの
電源確保など、災害の長期化に備えた電力量の
確保に取り組んでいく。

再 質  公共駐車場に設置されている災害用トイレ
の活用方法を伺う（市民の防災意識向上に向けて）。

再 答  ●総務部長　泉　直人
　災害用トイレ、マンホールトイレについては防
災訓練時に設置、開設訓練の実施、消防フェスタ
やその他防災関連及び市関連イベント等に活用で
きるように対応します。

再 質  垣花ヒージャーの災害時活用の可能性につ
いて伺う。

再 答  ●総務部長　泉　直人
　垣花ヒージャーは令和4年度の沖縄県環境科学
センターの水質調査で、飲料水に適しておりませ
んがトイレ等の生活用水としての活用が可能であ
りますので、垣花区と調整をし、災害時の水源と
して対応方法を検討します

宮
みや

 城
ぎ

　秋
あき

 夫
お

質  教育行政について
�①�大里南小学校の校舎増築計画について
②�数学及び漢字検定について
③�まちなか留学への取組について伺う。

答  数検・漢検の補助を次年度より実施予定
●教育部長　宮城　光也

① 増築校舎の配置計画は裏門側の遊具スペース
に特別教室。正門運動場側に多目的教室。工
事は令和7年度までに完成の予定。

② 数学及び漢字検定への補助は令和6年度より実
施できるよう進めている。

③ 各学校へ募集チラシの配布及びポスターの掲
示予定。

再 質  校舎増築計画について先生方、PTA等との
調整を行っているか

再 答  ●教育部長　宮城　光也
　設計等を行っているが充分配慮して進める。

質  仲程―南風原線通学路整備について
�①�当該通学路の概略設計等の進捗状況について
②�今後のスケジュールについて

答  今年度内に地権者へ説明会を実施予定
●土木建築部長　玉那覇　勲

① 概略設計は令和５年１月に完了。
② 今年度内に地権者説明会を実施予定。全長

1.5kmを何工区かに分け、大里中学校から平
良入り口までの約500mを先行して整備する。

質  地域課題について
�　真境名区内の道路整備及び排水整備の対応ス
ケジュールについて

答  早期に事業化に向け対応する
●土木建築部長　玉那覇　勲

　道路整備及び付帯する排水整備は、喫緊の課
題だと認識しており、早期に事業化に向け、緊急
自然災害防止対策事業の採択も併せて調整を進
める。
●農林水産部長　外間　孝明

　排水整備については、大里地域全体で整備が
必要な個所を令和６年度にまとめ、令和７年度団
体調査設計業務、令和８年度採択ヒアリングを経
て令和９年度に事業着工の計画。
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令和５（2023）年12月定例会号

南城市議会だより　72 号

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶

島
しま

 袋
ぶくろ

　裕
ゆう

 介
すけ

質  南城市歴史文化発信事業について
①�収蔵庫建設予定地の土地購入面積
②�収蔵庫に使用する面積
③�収蔵庫の活用方針

答  以下の通り
●教育部長　宮城　光也
① 面積は1,402坪
② 約887坪の使用を予定
③ 出土遺物や民具の文化財の保管を目的としてお

りますが、バックヤードツアーや出土遺物の資
料整理作業の体験等の活用も考えております

再 質  購入する面積の使用する割合63％。残りの
面積は

再 答  ●教育部長　宮城　光也
　残りの面積について今後、まとまった土地の確
保というのは厳しくなる。遺物については県内、
市町村も課題となっており、遺物の置くところが
将来的にも増えていくことを想定しての場所

再 質  遺物等収集する基準を設けているところも
ある。そういった考え方はないか

再 答  ●教育部長　宮城　光也
　増えていくということが想定されます。文化財
の審議会の中でも議論していきたい

質  奥武島体験交流施設について
　奥武島漁具保管修理施設の屋外、体験交流施
設の2階、奥武区文化振興施設を最大限活用し
てから、足りないのであれば機能強化するべき
ではないか。機能強化するのであれば新たな取
組も必要と思う。具体的な数値目標もこれから
設定、やり方的にどうなのか

答  活性化につながる施設が必要
●農林水産部長　外間　孝明

　休憩飲食スペースがなくて、支障を来してい
る状況。あと雨風、冬場の寒さをしのぐために
屋内のスペースが足りない。奥武島の観光客向
けに魅力を発信するために活性化につながる施
設が必要。飲食スペースを機能強化として整備
していく。いまいゆ市場でどれだけの人数を確
保できるか始めていって中身については今後、
指定管理者である漁組の皆さんと協議を行いな
がら進めてまいりたい

上
うえ

 地
ち

  寿
す

賀
が

子
こ

質  妊産婦の歯科検診費用助成について
�　妊産婦におきましては口腔ケアが母体や胎児
への影響もあると医学的にも検証がされている
事から、妊産婦への歯科健診助成について伺う
①�本市の直近3年間の出産数
②�虫歯や歯周病による母体や胎児へ考えられる
影響

③�歯科健診の費用助成ができないか

答  助成の必要性について議論していく
●福祉部参事　森田　ゆかり

　令和2年度440人、令和3年度405人、令和4年
度412人。
　母体や胎児へ考えられる影響として、早産
や低出生体重児などのリスクの一つと考えら
れている。現在、妊婦健診14回、産婦健診2回
の助成を行っておりますが、妊婦歯科健診の
助成は行っておりません。必要性について議
論していく

質 こども達の通学路整備について
　大里北小学校近くの市道前原線は車の往来が増
しており、島袋区から大里北小学校に通う子供達
の通学路にもなっていることから、通学路として
の整備や排水溝の整備など安全対策を伺う。

答 路面標示や舗装の修繕を行う
●土木建築部長　玉那覇　勲

　路側帯等の路面標示や舗装の修繕等を行って
参ります。
　排水施設が整備されておらず大規模な範囲で
の整備計画が想定され、事業化に向けた取組が
必要だと考える。

質 土砂災害について
　集中豪雨等により、市内でも土砂崩れが懸念
される箇所が新たに見受けられる。市内の土砂
災害指定区域及び対策、関係機関との連携につ
いて。

答 恒久対策、応急対策を実施していく
●土木建築部長　玉那覇　勲

　令和5年8月追加8か所、県指定の市内土砂災
害警戒区域は急傾斜地崩壊30か所、土石流16か
所、地滑り20か所の合計66か所。恒久対策と併
せ応急対策を実施していく。
　南部土木事務所や南部国道事務所等と情報共
有し、現場の確認を行い対策について協議を進
めていく。
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銘
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 苅
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　哲
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質  重点支援地方交付金の活用について
①�低所得世帯への7万円支給は年内の予算化は
可能か

②�小中学校における学校給食費等の支援実施予
定はあるか

③�酪農経営に対する支援予定はあるか

答  速やかに執行できる事業を考えていく
●企画部長　玉城　勉

① 本定例議会の補正予算にて計上しており、2
月支給開始のスケジュールを組んでいる

② すでに準要保護・要保護世帯が対象で26％の
児童生徒に無償での給食を提供している

③ 本事業での活用はまだ議論出来ていない

質 生理用品の無償提供支援について
①�女子トイレに生理用品を設置している小中学
校の設置数

②�設置していない理由
③�全小中学校に生理用品を設置した場合の想定
される年間予算

答 子供たちに寄り添える形にしていきたい
●教育部参事　與儀　毅

① 大里中の1校
② 学校職員が丁寧に指導することが重要とする

点と衛生面や補充管理面での課題があるため
設置していない

③ 年間予算約750万円

再 質  快適な学校生活を送って欲しいと思うの
で、是非、子供たちが望んでいるトイレ個室に設
置して欲しいが見解を伺う

再 答  ●教育長　具志堅　兼栄
　諸課題は解消することは可能だと思っている
ので、一番子供が配置してほしい場所のトイレ
個室に置くべきものだと思う。
保健室とトイレの個室に配置をするように、早
速、学校と調整をしながら対応していきたい

質 地域課題について
①�シュガーホールに向かう市道の両脇の街灯の
修繕を要望する

②�県道137号佐敷玉城線と市役所入口市道の交
差点に信号機設置を要望する

答 以下の通り
●企画部参事　糸数　義人

① 令和6年3月15日までに工事完了予定
●土木建築部長　玉那覇　勲

② 沖縄県と公安委員会の協議の結果、信号機設
置ではなく、県道への右折帯及び一時停止の
対策をとることが決定されて現在に至る

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶
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質  包括的な福祉について
�①�コミュニティソーシャルワーカーの配置
状況と今後の配置計画について

②�重層的支援体制整備事業への本市の計画・
取組みについて

答  以下の通り
●福祉部長　外間　勝利

① 社会福祉協議会において5人を配置。今後の配
置計画については、市社会福祉協議会と協議
を行いながら検討していきたい

② 本年度の施政方針において、地域住民が抱え
る課題は複雑化、複合化しており、一人一人の
支援ニーズに対応できるよう相談支援、参加支
援、地域づくりに向けた支援を一体的に実施
する体制等の仕組みづくりに取り組んでいくこ
とを掲げている。令和6年度の移行準備事業
の採択に向けた準備をしているところであり、
最終的には、重層的支援体制整備事業の実施
に向けた仕組みづくりや体制整備を計画的に
進めていきたいと考えている

質  ランドセルについて
　ランドセルに代替する通学バックの導入に
ついて見解を伺う

答  以下の通り
●教育長　具志堅　兼栄

　教育委員会としては、ランドセルを使う使わない
ではなく、子供たちが自由にかばんを選んで、学
校に行く気持ちが高まるという部分が大切にしな
ければいけないと思っているので、それについて
も保護者の皆さんと議論ができればいいと思って
いる

質  地域整備について
　国道沿い佐敷～知念エリアで街路樹の百ヶ
所以上の欠株が見られる。景観・管理上、フ
クギの補植が望ましいが見解を伺う

答  以下の通り
●土木建築部長　玉那覇　勲

　地域の自然と調和のとれた景観や歩行者空間
への配慮などを踏まえた検討が必要だと考える

※�この他、稲作麦作事業、学習支援教員支援体
制について質問しました
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令和５（2023）年12月定例会号

南城市議会だより　72 号

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
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詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶

森
もり

　山
やま

   　悟
さとる

質  垣花ヒージャーの環境整備について
①�周辺の地滑り対策や川へ下る石畳の急な坂道
の整備について伺う。

②�今後、災害時に垣花ヒージャーの水の活用に
ついて、考えはないか伺う。

③�今後、水田付近の整備等について、土地改良
事業における事業計画と組み合わせた計画は
ないか伺う。

答  関係各課と協議してまいります
●農林水産部長　外間　孝明

① 落石防護網、石畳の整備については、要請が
あれば、今後協議して行く。

③ 水田付近の整備については、今後協議して行く
●総務部長　泉　直人

② 今後、垣花区と調整し、災害時の水源として
の活用方法を検討してまいります

再 質  一日130万リットルの水が流れている状況
今後の利活用について伺う。

再 答  ●総務部長　泉　直人
　今後、垣花区から要請書をだして頂ければ、
今後対応して行く。

質  教育行政について
�①�南城市の小中学校に通う障害のある子供の人
数について伺う。

②�今後南城市の各小中学校でのインクルーシブ
教育の取り組みについて伺う。

③�南城市の小中学校での不登校やいじめに対し
ての学校と教育委員会の連携、取り組みにつ
いて伺う。

答  各学校、教職員等と研修会や情報交換
会を引き続き実施してまいります

●教育部参事　與儀　毅
① 特別支援学級、小学校236名、中学校102名、

通級指導教室対象者は、小学校126名、中学
校47名となっています。

② 特別支援教育の理解促進と、指導力の向上を
図ってまいります。

③ 学校と連携し、初期対応や家庭へのアプロー
チを行っています。

※�他に今後の市の公共施設に対しての考えかた、
中央公民館跡地の今後の活用、公共施設の委
託管理、除草作業についても質問しました。

普
ふ

天
てん

間
ま

   真
しん

也
や

質  南城市観光振興拠点施設の活用について
　南城市公共駐車場は毎月のようにイベントが
開催され、平時の駐車場としての役割だけでな
く各種イベントの開催にも一役買っている施設
だと感じます。以下について伺う
①�年間の維持費と収益
②�年間の活用実績
③�ネーミングライツを活用した収益増への所見
④�外周に庇（太陽光パネル）を設置することへ
の所見

答  以下の通り
●企画部参事　糸数　義人

① 令和4年度決算で維持費923万円。収益、駐
車料収入1,084万円、イベント収入316万円

② 駐車件数10万台、イベント利用数30件
③ 他自治体での実施状況等を調査し検討する
④ 天候の影響を大きく受ける立地となり、太陽

光パネルの設置については維持管理の観点か
ら慎重に検討する必要がある

再 質  今回、お酒を提供するイベントが初めて行
われたが今後、規定の改定は？

再 答  ●企画部参事　糸数　義人
　今後イベント等における利活用を視野に入れ
て、原則的には飲酒禁止だが主催者の依頼があ
れば解禁できる様に11月からルール改正をして
いる

質 道路行政について
　県道86号線「ローソン南城大城店」付近の交
差点は市道に繋がる箇所において、右に電信柱、
左に道路縁石が突出しており、最小幅員5ｍと
狭隘のため車両往来時に大変
危険な状態です。以下につい
て伺う
①�当該道路の危険性について
市の所見

②�南部土木事務所からの対応
について回答は

答 交通に支障を来しているものと認識
●土木建築部長　玉那覇　勲

① 電柱等の工作物により道路幅が狭く支障を来
しているものと認識

② 市より道路管理者である南部土木事務所へ現
在進達中。引き続き連携を図っていく

※�その他、老朽化した道路標識、街路灯などの
安全性についても質問しています
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質  市中央公民館の跡地について
　公共施設閉鎖による市民サービス低下が懸念
される中、玉城区長会より跡地利用の請願書が
提出された。財政負担の軽減理解するが、今後
市民サービスをどう提供するのか市民へ説明、
市民ニーズの把握のため意見交換等早急に実施
するべき。

答  市民説明会実施する
●副市長　當眞　隆夫

　市民説明会遅れている。要因として予定して
いる複合施設に持たす機能等整理が十分でない。
複合化した後の既存の跡地利用等一体化を整理
していかないと説明できない。そういった部分
を含め、企画部を中心に各主管部署ごとに今後
市民サービスをどう提供するか整理している。
整理でき次第、しっかり市民説明会やっていく。
●市長　古謝　景春

　今後の公共施設のあり方について、来年早々、
各4地区で意見交換会を日程調整する様指示し
ていく。

質  糸数城跡展望塔建設について
　観光資源に見合った早急な整備、保全を提言
する中、展望塔建設の概要を伺う。

答  令和6年度完成予定
●教育部長　宮城　光也

　令和元年度整理基本計画策定にあたり糸数区
と意見交換会を行い、令和5年3月に展望台設置
に向けた区民説明会を実施。
展望台は木製で全長約26m、城跡北のアザナ
に設置を予定。今年度は下側から中央部までの
14.6mを実施。中央部から頂部11.4mについて
は次年度以降設置予定である。

質  南城市陸上競技場について
　フィールド部分芝養生期間長期の為、年間可
能利用日数検討を願う。

答  市民利用優先していく
●教育長　具志堅　兼栄

　養生の為使えないというのが多数あった。市
民利用優先考えのもと、今年4月、市長ととも
に指定管理者と協議。利用条件はあるが、クリ
アできる種目については利用させる。

大
おお

 城
しろ

　喜
き

 弘
こう

質  観光人材不足について
　新型コロナウィルス感染症の5類移行後、南
城市においても観光需要が急速に回復してい
る。観光産業における人出不足が観光産業のあ
しかせとなっている。以下について伺う
①�民泊受入の民家が少なくなっていると聞いて
いるが現状はどうか

②�外国人労働者の受け入れに対してはどのよう
に考えているか

③�DX化により人材不足を解消する方法はないのか

答  以下の通り
●企画部参事　糸数　義人

① コロナ禍以降は修学旅行生を受け入れる民泊
事業者は減少傾向にある

② 市内求職者と事業者との丁寧なマッチング等の
取り組みを行い人材不足への対応を図りたい

③ DX化による人材不足解消の相談があれば市
としてどのような支援ができるか確認しなが
ら対応していきたい

質  放課後子ども居場所について
　子どもの居場所づくり対策として放課後子ど
も教室、児童館、放課後児童クラブ等がある。
以下について伺う
①�放課後児童クラブが、R6年度は３施設増え
るが、待機児童問題は解消できるのか

②�放課後子ども教室、児童館、放課後児童クラ
ブ各施設の利用児童数は何人か

答  以下の通り
●福祉部参事　與那嶺　幹

① 解消されると考えている
② R4年度放課後子ども教室29人、児童館30,049

人、放課後児童クラブ1,037人

質  地域の問題について
� 大里稲嶺の床上浸水の水害対策について。以
下について伺う
①�大規模な改修に対してどのように進めている
か進捗状況を伺う

②�既設排水路の断面閉塞の対策は、どのような
対策をとっているのか

答  以下の通り
●土木建築部長　玉那覇　勲

① 緊急自然災害防止対策事業の採択に向け調
整を進めている

② 下流側の開水路を重点に、草木等の詰まり
が生じないよう管理を行っている
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質  Nバス空白地帯について
①�南城市内の公共交通の空白地帯を今後どの
ように解決していくのかを伺う

②�奥武島の外周の海岸道路の公衆トイレ付近
にNバスのバス停を設置できないかを伺う

答  以下の通り
●企画部長　玉城　勉

① 現在、Nバスや路線バスのバス停がない集落
は、おでかけなんじぃを御利用いただくこと
で、市民の移動手段の確保に取り組んでいる
ところであります

② 奥武島の外周を回るルート延長については、
安全面の確保や、Nバス全体での定時定速運
行、利用者への影響なども踏まえ、現在のバ
ス停の位置での御利用について御理解をお願
いしたいと考えております

質  久高島の海底ケーブルについて
①�県との進捗状況と、南城市の方向性を伺う
②�以前、Wi-Fiルーターを増設し、対応とのこ
とでしたが、その後学校への授業への影響
について伺う

答  以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

① 市としては、早期実現を強く求めるとともに、
沖縄振興拡大会議に要望事項として提出する
予定

② 衛星回線を使った取組というのも、検証しな
がら、取り組める部分は積極的に取り組んで
いきたいと考えております

質  市営住宅について
①�ワンヂン原団地の老朽化による修繕につい
て伺う

②�久高島市営住宅の新規建設について伺う。

答  以下の通り
●土木建築部長　玉那覇　勲

① 室内の維持管理については随時、現在入居済
みの部屋を優先的に、修繕を行っていきます
ので、今あった不具合の場所等も、見積りを
業者に見積り取って、順次対応していきます

●市長　古謝　景春
② 住宅については早急に検討するように今どの

予算で造れるかということも含めて、早急に
対策を練るべきで、申し合せをしており、頑
張りたいと思います

徳
とく

 田
だ

　高
たか

 男
お

質  教育行政について
①�低学年、県基準1クラス30人以下、国基準
35人以下を上回る児童数の学校が複数見ら
れる市の見解

②�現在対象の学校、学級（1・2年生）を伺う
　�（関連5項目）

答  30人以下学級をめざす
●教育部参事　與儀　毅

① できる限り県基準の30人以下学級を目標
② 1年生の30人以下を上回る学級は船小1学級、

玉小2学級、佐小2学級。35人以下を上回る
学級は船小1学級。2年生の30人以下を上回
る学級は大南小3学級

●教育長　具志堅　兼栄
　基本的には30人以下、少人数でやることに
よって、学習に対してのきめ細かい支援ができ
ますので、その辺については今、教育事務所の
ほうとも相談をしながら、対応させている
●市長　古謝　景春

　子供たちの教育環境というのは大変大事であ
ります。それを充実させることは、これは教育
委員会がしっかりその方向性を示して頑張って
おります

質  尚巴志ハーフマラソンについて
①�救護案内やAEDの設置状況をどのような方
法で案内したか伺う

②�緊急時の連絡先の周知方法を伺う

答  配布している交通規制マップに掲載
●企画部参事　糸数　義人

① ランナーにマップを事前に郵送し、AEDを設
置している救護所の位置を掲載している

② 全世帯に配布している交通規制マップにも、
緊急時の対応と、医務本部の連絡先や救命の
手順を掲載している

質  地域課題
　船越から前川集落に向かう坂道の歩道、ガー
ドパイプが腐食などにより劣化をしている、改
善を求める

答  検討します
●土木建築部長　玉那覇　勲

　歩行者への周知看板等の設置を行い、取り替
え等の修繕について検討
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質  不用品活用バンクについて
�　令和4年12月定例会で不用品の利活用ができ
る仕組みがあれば、ごみの減量化及び必要とす
る方の経済的な負担軽減になるよい取組と答弁
があった。その後の進捗状況は？

答  民間活用で資源の有効活用を図る
●市民部長　城間　みゆき

　役所が仲介役となるよりもフリマアプリ等民
間で運営されている方法を活用する。現在民間
事業者と協定締結に向けて準備中。

質  緑の募金について
　令和5年3月定例会で緑の募金は、希望の
あった自治会等へ一律の金額を配分している
と答弁があった。令和5年度の配分方針は？

答  要望のあった自治会に一律配分の予定
●農林水産部長　外間　孝明

　緑の募金の配分方法は、区長会で要望のあっ
た自治会、区へ一律の金額を配分予定

再 質  一律配分は、各自治会の募金額を停滞させ
る要因になると危惧するが？

再 答  ●市長　古謝　景春
　自治会の大小でなく一律配分する。

質  かんがい排水事業について
　令和3年3月23日の佐敷西部地区かんがい
排水事業地区説明会で同地区の事業工期は
令和6年度から令和11年度に行うとあったが
その下準備の西部地区の推進委員会も立ち上
がってない。全くストップしている。

答  地権者の高い同意があれば進める
●農林水産部長　外間　孝明

　佐敷西部地区かんがい排水事業は令和6年度
からの事業着手を計画していたが、当該地区が
市街化区域に近いこともあり、土地利用計画に
おいて将来計画を鑑み動向を見ている

運
うん

 天
てん

　貴
たか

 也
や

質  過疎地域対策について
　9月に知名区民へ「海野漁港背後用地処分（住
宅用地販売）」の説明会を開催。詳細について伺
う

答  計画時点から知名区とは協議を行ってお
り、知名に本籍を有する者に平米当たり
15,000円（※坪約5万円）で販売

●農林水産部長　外間　孝明
　用地販売について、5年間対象者を漁業従事
者等としてきが、今回対象者の拡大に伴い、知
名に本籍を有する者と若者世代を増やしたいこ
とから、新たに含める趣旨の説明を行った

再 質  漁業従事者と知名区民には坪約5万円で販
売に対し、若者世代には販売価格が坪約10万円。
価格差の理由を伺う

再 答  ●農林水産部長　外間　孝明
　合併から平成28年までの間で、知名区で150名
の人口が減少していることから優先的にその価格
で取組みたいという経緯がある。若者世代につい
ては、対象年齢を40歳以下で考えている

再 質  人口が減り過疎地域に指定されているの
は、知念地域全体であります。
　地域出身者の次男、三男で家を建てたいが土地
が無いという理由の方や4・50代で子育て中の世
帯の方で、自治会に加入し地域を盛上げたいと考
えている方に販売する方がいいのではないかと提
案しますが、考え直す事が出来ないか伺う

再 答  ●農林水産部長　外間　孝明
　1年間は、知名区民に優先的に販売。その後、
若者世代を対象に募集する。販売が振るわなかっ
た際は、精査して、検証したいと考えています

※�他に以下の内容を質問しました
・知念地域移住定住支援補助金交付状況
・中学生「救命入門コース」受講推進
・庁舎内に「おくやみコーナー」の設置
・小中学校学習支援員及び幼小中特別支援員
���配置事業の実施状況と課題
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　一般質問の記事は紙面の都合上、1人につき
600字以内（見出し、答弁者役職・氏名等を
除く）という制限の中、各々の議員が自分自
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　そのため、「ですます調（敬体）」及び「で
ある調（常体）」や、限られた文字数の中で、
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省くなどの工夫をしています。

ずけらん長
ちょう

風
ふう

質  障害者福祉について
①�障害者相談支援事業の委託終了に係る対応
②�障害福祉専門職員の増員について
③�今後の要対協会議や医療ケア児童関係カン
ファレンス会議への担当課参加について

④�基幹相談支援センター・児童発達支援セン
ター設置について

答  以下の通り
●福祉部長　外間　勝利

① 令和5年12月7日から公募を開始。応募がなかっ
た場合は市直営での事業運営を考えている。
現在野の花が行っている全事業も委託する

●副市長　當眞　隆夫
② 福祉に係る予算が膨大に増えており、当然人

員も必要になる。必要なものは人材も予算も
付けていくという形で重層的支援整備事業を
検討する中で十分に議論する

●福祉部長　外間　勝利
③ 参加依頼文書の有る無しに関わらず、必要な

会議への参加は行っていく
④ 設置の必要性はある。今後重層的支援体制整

備事業の中で議論する

質  生理の貧困について
①�学校トイレへの生理用品設置について
②�沖縄キリスト教学院大学の学生サークル
「Ladybird」の生理に関する出張授業実施に
ついて

答  以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

① 次年度に向けた配備ではなく、もう今からで
きる事を積極的に学校と調整し整えていく

② 本市でも校長・教頭連絡会で積極的に案内し
手を挙げる学校から対応する

質  保育体制の充実のために
①�公立認定こども園担任業務への正規職員配置
について

②�担任業務を担うパートタイム会計年度任用職
員の勤務時間是正について

答  以下の通り
●福祉部参事　與那嶺　幹

① 正規職員配置は令和6年度も採用を予定。雇
用体系も柔軟に対応し積極的に保育士を募集
する

② 現場の意見も聞いて体系を検討する

※�他に、市民DXサービスについて、庁舎内に
キャッシュレス決済対応の券売機設置を求め
る質問を行いました。



　道路は、地域のまちづくりの骨格を形成し、人々の暮らしや地域社会、経済の活動を支える社会基盤として、時代のニーズに対応して改良、
整備が求められる最も重要な社会資本である。
　本市は、2006 年１月１日に４町村合併により誕生し、新市としての一体的なまちづくりを支える幹線道路網の整備・強化に取り組み、
これまで地域高規格道路「南部東道路」の整備促進を図るとともに、関連市道整備を重点的に行ってきた。
　南部東道路においては、沖縄本島南東部への人と物の交流・迅速化による地域経済の好循環化と地域振興を担う役割、重要度は大きく
増している。
　一方、関連市道整備は、平成２４年度に創設された沖縄振興公共投資交付金（ハード交付金）を活用し、南部東道路のＩＣと国道・県
道及び主要広域拠点施設等を結ぶ道路として整備を進めてきたが、近年、その交付決定額は、要望額の約 50％前後にとどまり、令和６年
度の内示額は 31％まで落ち込んでいる、このような状況では、合併後の一体的なまちづくりを進める上でも大きな支障がでており、市民
の安心安全な生活を脅かすような現状をなかなか改善できない状況である。
　本市においては、市の均衡ある発展を目指して、市の中央部を、市のまちづくりを推進する「先導的都市拠点地域」として位置付け、
都市拠点整備に取り組んでいる。令和６年度夏には、沖縄初出店となる大型商業施設（コストコ）の開業が予定されており、周辺道路の
交通渋滞も想定されるなど、幹線道路網整備の遅れは、観光、防災の面からも本市の大きな課題となっている。
　沖縄振興公共投資交付金（ハード交付金）は、沖縄の実情に即してより的確かつ効果的に施策を展開するため、沖縄振興に資する事業
を県が自主的な選択に基づいて実施できるものであり、県土の均衡ある発展と共に特色ある地域振興に寄与するものである。
　よって、県においては、安定的な道路整備財源の確保及び本市における市道整備の実情やその必要性及び緊急性を認識され、道路整備
に必要な予算の措置について格段の配慮をされるよう、強く要請する。

　以上、地方自治法第 99 条の規定により、意見書を提出する。（以上、決議する。）

　令和５年 12 月 20 日

沖縄県南城市議会

　あて先
　　　（意見書）沖縄県知事
　　　（決議）沖縄県議会議長

発委第 7号、8号発委第 7号、8号 遅滞する道路整備事業に必要な予算確保を求める意見書（要請決議）
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議員別出欠一覧表
第 6 回臨時会 第７回定例会

11 月 12 月
24 日 1 日 6 日 7 日 8 日 11 日 12 日 13 日 14 日 18 日 20 日
本
会
議
①

本
会
議
①

本
会
議
②

本
会
議
③

本
会
議
④

本
会
議
⑤

本
会
議
⑥

常
任
委
員
会
①

常
任
委
員
会
②

常
任
委
員
会
③

常
任
委
員
会
④

本
会
議
⑦

議 長 中村　直哉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 委員会に所属していないため ○

総
務
福
祉
委
員
会

平田　安則 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
銘苅　哲次 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
ずけらん長風 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮城　尚子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
高江洲順達 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
上地寿賀子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
島袋　裕介 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
運天　貴也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
安谷屋　正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

産
業
教
育
委
員
会

新里　　嘉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
森山　　悟 他 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
知念　俊也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
徳田　高男 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
大城　喜弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
普天間真也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
西銘　幸太 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
松田　兼弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
仲間　光枝 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮城　秋夫 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

欠
席
の
事
由
　
○
：
出
席
　
△
：
途
中
出
席
　
▲
：
途
中
退
席
　
除
：
除
斥
　
公
：
公
務
　
病
：
病
休
　
他
：
そ
の
他
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一部事務組合報告
島尻消防組合

南部広域行政組合

沖縄県介護保険広域連合

派遣議員：森山悟　運天貴也　仲間光枝

派遣議員：ずけらん長風　銘苅哲次

派遣議員：普天間真也

○�令和5年1月6日に消防出初め式が行われました。
○�令和5年2月28日に定例会が開催され、補正予算、令和5
年度一般会計予算、条例の一部改正等5件の7議案を審議
し可決しました。

○�令和5年3月29日に臨時会が開催され、補正予算、条例の
一部改正2件の3議案を審議し可決しました。

○�令和5年6月5日に臨時会が開催され、消防通信指令施設運
営協議会規約変更、八重瀬出張所建設工事請負契約の変
更2件、特殊勤務手当に関する条例の一部改正、補正予算
等5議案を審議、可決し、令和4年度一般会計繰越明許費
の報告を受けました。

○�令和5年7月24日に臨時会が開催され、補正予算、八重瀬
出張所建設工事請負契約の変更2件、火災予防条例の一部
改正1件の4議案を審議し可決しました。

○�令和5年8月25日に島尻消防署八重瀬出張所落成式が行わ
れました。

○�令和5年10月30日に定例会が開催され、補正予算、令和4
年度一般会計決算認定、火災予防条例の一部改正1件の3
議案を審議し可決しました。

○�令和5年11月29日に臨時会が開催され、職員給与条例の
一部改正1件を審議し可決しました。

南部広域市町村圏事務組合
派遣議員：徳田高男　西銘幸太

○�令和５年３月30日に３月定例会が開催され、議長選挙の
ほか、個人情報の保護に関する法律施行条例制定案、情
報公開・個人情報保護審査会条例制定案、また、議員提
出議案として議会の個人情報の保護に関する条例制定案
が提出され、すべて原案可決されました。

○�令和５年10月３日に10月定例会が開催され、令和４年度
の一般会計及び特別会計の歳入歳出決算案3件、令和5年
度の一般会計及び特別会計補正予算案3件など、報告を含
め計8件の議案が提出され、すべて原案可決（認定含む）
されました。

○�令和５年２月27日に２月定例会が開催され、事務局職員
の給与に関する条例の一部を改正する条例制定案ほか2
件、令和4年度の一般会計及び特別会計補正予算案3件、
令和5年度の一般会計予算及び特別会計予算案３件の計９
件の議案が提出され、すべて原案可決されました。

○�令和5年2月20日に第1回定例会が開催され、条例の一部
改正案6件、補正予算案4件、令和5年度の一般・特別会
計予算案5件、工事請負契約変更について一件の計16件
の議案並びに同意1件を審議し、全て原案可決（同意含む）
しました。

○�令和5年3月30日に第2回臨時会が開催され、議長の選挙で
銘苅哲次議員が当選しました。個人情報の保護に関する法
律施行条例案、情報公開及び個人情報保護制度運営審議会
条例案と条例の一部改正案2件、特別会計補正予算案1件
の計5件の議案を審議し、全て原案可決しました。

○�令和5年5月24日に第3回臨時会が開催され、特別会計補
正予算案1件の議案並びに同意1件を審議し、全て原案可
決（同意含む）しました。

○�令和5年10月31日に第4回定例会が開催され、条例の一部
改正案1件、一般・特別会計補正予算案4件の計5件の議
案並びに令和4年度一般・特別会計歳入歳出決算認定案5
件を審議し、全て原案可決（認定含む）しました。

○�令和5年11月29日に第5回臨時会が開催され、条例の一部
改正案1件、一般・特別会計補正予算案4件の計5件の議
案を審議し、全て原案可決しました。

○�令和5年2月10日に第64回定例会が開催され、個人情報保
護条例について、連合職員の定年、勤務時間、休暇、育
児休業等の改正について、令和4年度の一般・特別会計補
正予算、及び令和5年度の一般・特別会計予算について議
案第1号から第7号までを審議し可決致しました。

○�令和5年8月10日に第65回定例会が開催され、令和5年度
一般・特別会計補正（第1号）について及び令和4年度の
一般・特別会計歳入歳出決算の認定について議案第8号か
ら第9号並びに認定第1号から第2号を審議し、可決及び
認定しました。

○�令和5年11月21日に第66回臨時会が開催され、連合職員
の給与に関する条例の一部改正、令和5年度一般会計補正
（第2号）について議案第10号から第11号並びに承認第1
号を審議し、可決及び承認しました。

沖縄県後期高齢者医療広域連合
派遣議員：大城喜弘
○�令和5年2月3日に第1回定例会が開催され、専決処分の報
告及び承認を求めることについて承認2件、沖縄県後期高
齢者医療広域連合第4次広域計画の策定について1件、個
人情報の保護に関する法律執行条例の制定について1件、
会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一
部を改正する条例について1件、職員の勤務時間、休日及
び休暇に関する条例の一部を改正する条例について1件、
債券管理条例の制定について1件、令和4年度特別会計補
正予算（第2号）1件、令和5年度一般会計予算1件、令和
5年度特別会計予算1件で議案8件。連合議会の個人情報
の保護に関する条例の制定について1件、連合議会会議規
則の一部を改正する規則について1件で発議2件。

　��議決結果として、承認2件、可決10件となります。
○�令和5年8月25日に第2回定例会が開催され、識見を有す
る監査委員について同意議案1件、専決処分の報告及び承
認を求めることについて承認1件、令和4年度一般会計歳
入歳出決算認定について1件、令和4年度特別会計歳入歳
出決算認定について1件で認定2件、令和5年度一般会計
補正予算（第1号）1件、令和5年度特別会計補正予算（第
1号）1件で議案2件。

　��議決結果としては、同意1件、承認１件、認定2件、可決2件。
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市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌

なんじょう
市議会だより

72
2024年2月

　新
年
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と

う
ご
ざ
い
ま
す
。

　今
回
の
12
月
定
例
会
は
市
民

の
皆
様
か
ら
注
目
度
の
高
い
議

会
と
な
り
ま
し
た
。

　市
議
会
は
、
市
民
の
声
を
真

摯
に
受
け
止
め
、
課
題
解
決
に

向
け
て
尽
力
し
て
参
り
ま
す
。

　議
会
活
動
に
お
い
て
は
、
貴

重
な
ご
意
見
や
ご
要
望
を
参
考

に
、
よ
り
良
い
ま
ち
づ
く
り
に

向
け
て
意
見
を
形
成
し
て
参
り

ま
す
。

　市
議
会
だ
よ
り
を
通
じ
て
、

市
政
に
つ
い
て
の
情
報
を
提
供

す
る
だ
け
で
な
く
、
市
民
の
皆

様
と
の
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン

の
場
と
し
て
活
用
し
て
い
た
だ

け
れ
ば
幸
い
で
す
。

　今
後
も
市
民
の
皆
様
の
声
に

耳
を
傾
け
、
市
政
の
透
明
性
を

高
め
る
た
め
に
努
力
し
て
ま
い

り
ま
す
。
ま
た
、
皆
様
の
ご
意

見
や
ご
要
望
は
、
力
強
い
後
押

し
に
な
り
ま
す
の
で
、
お
知
ら

せ
く
だ
さ
い
。
引
き
続
き
の
ご

支
援
と
ご
協
力
を
お
願
い
申
し

上
げ
ま
す
。
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タイトル：サトウキビ畑とヤギ

撮  影  者：仲底リエ

撮影場所：南城市佐敷字屋比久

撮  影  日：令和5年8月23日

タイトル：サトウキビ畑とヤギ

撮  影  者：仲底リエ

撮影場所：南城市佐敷字屋比久

撮  影  日：令和5年8月23日
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市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活動の
様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募集します。
皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、右記アドレスへ送信をお願いします。
メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、
撮影年月日、コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、
必要な範囲内で使用します。

応募方法 宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地
E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp 
TEL ： 098-917-5405　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動画
を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご視
聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を公開
しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後とな
りますことをご了解ください。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/

表紙写真にご応募いただきありがとうございました。
　　　　　　　　最終選考まで残った写真をご紹介
　　　　　　　　させていただきます。

「きょうだい」
仲村 保喜さん

応募写真紹介


